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asilitas	milik	PT	Pertamina	(Persero)	kembali	dilaporkan	meledak.	Sebanyak	9	orang	pekerja	Fterluka	 akibat	 insiden	 yang	 terjadi	 di	 kilang	 minyak	 Dumai,	 Riau	 itu.	 Diketahui,	 insiden	
meledaknya	fasilitas	pengolahan	minyak	mentah	itu	terjadi	pada	tengah	malam,	tepatnya	pukul	

22.30	WIB,	Sabtu	(1/4/2023).	Ngerinya,	dalam	4	tahun	terakhir	sedikitnya	perusahaan	migas	pelat	
merah	ini	sudah	mengalami	10	ledakan	maupun	kebakaran	di	fasilitas	miliknya.	Kalangan	ekonom	
pun	menyebutnya	 keterlaluan	 dan	membuktikan	 bila	 sistem	 keamanan	 Pertamina	 sangat	 buruk.	
Pertamina	dinilai	abai	serta	terlalu	menyederhanakan	rentetan	perkara	serupa	yang	terus	terjadi.	
DPR	RI	pun	menyentil	Menteri	BUMN	untuk	fokus	pada	tugasnya	mengelola	aset	negara	serta	meminta	
Direksi	Pertamina	dievaluasi	 total.	Ada	apa	Pertamina?	Keselamatan	manusia--pekerja	dan	warga	
sekitar--taruhannya.

(Baca	Hal	11)

DALAM 4 TAHUN 
10 FASILITAS MELEDAK 
ADA APA PERTAMINA?

DEPO	PLUMPANG	(3	MARET	2023)	
Depo Pertamina Plumpang, Jakarta Utara, terbakar pada Jumat 
malam, pukul 20.11 WIB, 3 Maret 2023. Api yang bersumber dari 
pipa bensin di kompleks tersebut membumbung tinggi hingga 
menyebabkan rumah-rumah warga di sekitar Jalan Tanah Merah 
Bawah RT 12 RW 09 Kelurahan Rawa Badak Selatan, Kecamatan 
Koja, Jakarta Utara, ikut dilahap si jago merah. Setidaknya 17 orang 
dilaporkan meninggal dunia.

KAPAL	PENGANGKUT	BBM	TERBAKAR	(26	MARET	2023)	
Kapal pengangkut bahan bakar minyak (BBM) milik Pertamina 
dilaporkan mengalami kebakaran di perairan Mataram, Nusa 
Tenggara Barat, 26 Maret 2023. Para ABK kapal pun menceburkan 
diri ke laut untuk menyelamatkan diri. Pertamina menyebut kapal 
tersebut akan mengisi terminal BBM Ampenan sebesar 2.700 
kiloliter. 

KEBAKARAN	KILANG	MINYAK	BALIKPAPAN	(15	MEI	2022)	
Dilaporkan satu pekerja tewas akibat insiden kebakaran itu. Saat itu, 
ada enam pekerja yang sedang berada di lokasi kebakaran. Dari 
enam pekerja, tiga di antaranya mengalami luka bakar sedangkan 
dua lainnya terpapar panas api dari bahan yang terbakar. 

KEBAKARAN	KILANG	MINYAK	BALIKPAPAN	
(4	MARET	2022)	
Sebelum kebakaran yang terjadi pada Mei 2022, kilang 
minyak Pertamina di Balikpapan juga pernah mengalami 
insiden serupa pada Maret 2022. Kebakaran yang terjadi 
pada Jumat 4 Maret 2022 pukul 10.30 WITA disebabkan 
oleh flash di inlet pipa finfa cooler hydrocracker B di 
Refinery Unit (RU) V Balikpapan.

SEJUMLAH INSIDEN KILANG MINYAK/

FASILITAS MILIK PERTAMINA 

Berita	Lanjutan	ke	hal	11...

JARAK AMAN MINIMUM 

Jarak	dari	pagar
pengaman	ke
jalan	umum

Kapasitas	
Tangki	(Liter)

1,5	m	

3	m

4,5	m

6	m

9	m

15	m

24	m

30	m

40,5	m

49,5	m

52,5	m

0-1.500 

1.501-3000 

3.001-46.000 

46.001-115.000 

115.001-190.000 

190.001-380.000 

380.001-1.900.000 

1.900.001-3.800.000 

3.800.001-7.600.000 

7.600.001-11.400.000 

11.400.001-ke atas

KELAS I-II B*

Jarak	dari	pagar
pengaman	ke
jalan	umum

Kapasitas	
Tangki	(Liter)

1,5	m	

3	m

3	m

4.5	m

4.5	m

0-40.000

40.001-114.000

114.001-190.000

190.001-380.000

380.001-ke atas

KELAS II C*

*Dibedakan	menurut	titik	nyala	
yang	bisa	menyulut	api	&	titik	didih	
bahan	bakar	cair

APA ITU BUFFER ZONE
Area	ruang	kosong	untuk	meminimalkan	risiko	bahaya	yang	
mungkin	timbul	dari	depot	penyimpanan	bahan	bakar.

MANFAAT BUFFER ZONE
Depo	BBM	merupakan	
area	berbahaya	yang
terdapat	zat-zat	mudah	
terbakar

Menghindari	
hal-hal	tidak	
diinginkan

Bagian	aspek	
HSSE	atau	
kesehatan	dan	
keselamatan	kerja

Goverment (Hal.2) 
Ruwetnya Dugaan 

Penyelundupan Emas 
Rp 189 T yang 

Seret Bea Cukai



p e m e r i k s a a n  b u k t i  p e r m u l a a n 
terhadap PT.Q .

" S e h i n g g a  W P  m e l a k u k a n 
Pengungkapan Ketidakbenaran dan 
diperoleh pembayaran sebesar Rp1,25 
miliar serta berhasil  mencegah 
restitusi LB SPT Tahunan 2016 yang 
sebelumnya diajukan oleh PT. Q 
sebesar Rp1,58 M," tutur Prastowo.

Ia pun menekankan bahwa semua 
laporan dijabarkan dengan akuntabel, 
transparan, bahkan digunakan untuk 
optimalisasi penerimaan negara. 
Selain itu, Prastowo memastikan 
Kemenkeu tidak menutup-nutupi data 
PPATK kepada Menteri Keuangan Sri 
Mulyani.  "Kemenkeu akan terus 
berkoordinasi dengan PPATK dan APH 
lain, tentu dalam arahan Komite 
N a s i o n a l  P P  T P P U .  I n i  u n t u k 
memastikan tindak lanjut bersama 
sesuai kewenangan, apabila terdapat 
i n d i k a s i  T P P U  b e r d a s a r k a n 
penyidikan pidana asal. Terima kasih 
untuk dukungan dan sinergi yang 
bagus," tutup Prastowo. 

Sebelumnya, Komisi III DPR RI 
tidak ingin Menko Polhukam Mahfud 
MD bertele-tele dalam mengungkap 

aliran janggal di Kementerian Ke-
uangan (Kemenkeu) yang terbilang 
jumbo. Teranyar, Mahfud diminta 
tegas menunjuk hidung pelaku pen-
cucian uang melalui emas batangan yang 
jumlahnya mencapai Rp 189 triliun.

Desakan ini disampaikan langsung 
anggota Komisi III DPR RI Fraksi 
Demokrat, Benny K. Harman lewat 
t u l i s a n n y a  d i  a k u n  T w i t t e r 
@BennyHarmanID pada Sabtu malam 
(1/4/2023). Dia merespon sebuah 
p e m b e r i t a a n  t e r k a i t  i s u  e m a s 
batangan Rp 189 triliun.

Pemberitaan itu menyebutkan 
bahwa penyelundupan emas batangan 
senilai Rp 189 triliun di Kemenkeu 
sudah termasuk dalam dugaan tindak 
pidana pencucian uang (TPPU) 
s e b e s a r  R p  3 4 9  t r i l i u n  y a n g 
diungkapkan oleh Mahfud MD selaku 
Ketua Komite Nasional TPPU."Kita 
minta Pak Mahfud dalam rapat 
lanjutan di Komisi 3 DPR nanti untuk 
tunjuk hidung, siapa pelakunya, dan 
uangnya mengalir ke mana saja. Agar 
jelas semuanya dan menjadi terang 
b e n d e r a n g  m a s a l a h n y a ,"  c u i t 
Benny.(wid,twt,rls,mol/dya)

s a h  &  m e y a k i n k a n  b e r s a l a h 
melakukan tindak pidana dengan 
pidana denda Rp 500 juta," ungkapnya.

L e b i h  l a n j u t ,  P r a s t o w o 
mengatakan PT Q mengajukan PK 
d e n g a n  P u t u s a n  N o m o r  1 9 9 
PK/PID.SUS/2019 tanggal 17 Juli 2019 
ya n g  m e n ya t a k a n  p e r u s a h a a n 
t e r s e b u t  t e r b u k t i  m e l a k u k a n 
perbuatan yang didakwakan. Namun 
bukan tindak pidana. 

"Saya insert di sini mengenai apa 
yang disampaikan Pak Mahfud, bahwa 
ada LHP PPATK yang diserahkan 2017 
dan diterima DJBC dan Itjen. Bukan 
tidak ditindaklanjuti. Justru sedang 
berproses maka dilakukan kegiatan 
intelijen untuk memperkuat ini. 
A p a l a g i  2 0 1 9  t e r n y a t a  P K 
m e m e n a n gka n  te rd a k wa ,"  u j a r 
Prastowo.

Kesamaan	Modus
Prastowo mengungkapkan adanya 

kesamaan moduk seperti case PT.Q. 
B e r d a s a r k a n  l a p o r a n  y a n g 
disampaikan PPATK kepada DJBC, 
m e n u n j u k k a n  I H P  a t a s  g r u p 
perusahaan yang bergerak di bidang 
emas dengan total nilai transaksi 
keuangan sebesar Rp 189,7 triliun. 
" S e l a i n  i t u  s e j a k  2 0 2 0  j u g a 
d i l a k s a n a k a n  t r i p a r t i t  y a n g 
merupakan forum intelijen Joint 
Analysis dengan callsign Jagadara 
( J u a n d a  –  G a t o t  S u b r o t o  – 
Rawamangun) dengan tujuan untuk 
optimalisasi penerimaan negara. 
Antara PPATK, DJP, dan DJBC," ujar 
Prastowo.

Kemudian DJCB menindaklanjuti 
surat tersebut dengan menggunakan 
analisis kepabeanan ekspor-impor. 
Dari analisis tersebut ditemukan 
adanya indikasi pelanggaran pidana di 
bidang Kepabeanan .

I a  m e n y a m p a i k a n  B i d a n g 
Kepabeanan melakukan optimalisasi 
m e l a l u i  t i n d a k  l a n j u t  a s p e k 
perpajakan melalui surat PPATK 
nomor SR-595/PR.01/X/2020 yang 
disampaikan ke DJP. Kemudian, data 
te rse b u t  d i g u n a ka n  DJP  u n t u k 

JAKARTA - Kementerian Keuangan 
(Kemenkeu) menjelaskan persoalan 
dugaan penyelundupan emas yang 
diungkap Menkopolhukam Mahfud 
MD dalam rapat dengan Komisi III DPR 
RI senilai Rp 189 triliun. Nilai dugaan 
penyelundupan itu termasuk dalam 
transaksi mencurigakan Rp 349 triliun 
yang ditemukan PPATK. 

Staf Khusus Menteri Keuangan 
Yustinus Prastowo menjelaskan, pada 
2 0 1 6  K P U  B e a  C u k a i  B a n d a r a 
S o e k a r n o  H a t t a  m e l a k u k a n 
penindakan atas eksportasi emas 
melalui kargo yang dilakukan oleh PT 
Q. Kemudian, perusahaan tersebut 
ditindaklanjuti dengan penyidikan di 
bidang kepabeanan. 

Prastowo mengatakan, pada saat 
itu PT Q memasukkan dokumen 
Pemberitahuan Ekspor Barang (PEB) 
dengan pemberitahuan sebagai Scrap 
Jewellry. Namun, petugas KPU Bea 
Cukai Soetta mendeteksi kejanggalan 
pada profil eksportir dan tampilan x-
ray, sehingga Bidang Kepabeanan 
menerbitkan Nota Hasil Intelijen 
untuk mencegah pemuatan barang.

"Benar  sa ja ,  saat  di lakukan 
pemeriksaan terhadap barang ekspor 
disaksikan oleh PPJK dan perusahaan 
security transporter (DEF), ditemukan 
emas batangan (ingot) alias tidak 
s e s u a i  d o k u m e n  P E B .  B a h k a n 
seharusnya ada Persetujuan Ekspor 
dari Kemendag," tulis Prastowo dalam 
cuitannya di Twitter pribadinya 
@prastow, Minggu (2/4/2024). 

Prastowo mengatakan, dalam 
setiap kemasan pada barang ekspor 
tersebut disisipkan emas bentuk 
gelang dalam jumlah kecil untuk 
mengelabui x-ray. Karena dianggap 
janggal,  kepabeanan melakukan 
penegahan dan penyegelan barang 
dalam rangka penyelidikan lebih 
lanjut. 

Selain itu, Prastowo mengatakan 
pada 2015 PT Q pernah mengajukan 
permohonan Surat Keterangan Bebas 
(SKB) PPh Pasal 22 Impor (DPP senilai 
Rp 7 triliun. Namun SKB tersebut 
ditolak ke Direktorat Jenderal Pajak 
(DJP) karena Wajib Pajak (WP) tidak 
menunjukkan atas impor tersebut 
menghasilkan emas perhiasan tujuan 
ekspor. 

Maka dari itu, Kemenkeu menduga 
kegiatan ekspor menjadi penyebab 
adanya tindak pidana di bidang 
kepabeanan oleh  PT Q.  Ia  pun 
menegaskan penyelidikan dilakukan 
secara menyeluruh hingga tahapan 
impor.

Setelah dinyatakan penyidikan 
sudah lengkap atau P21, PT Q terbukti 
m e l a k u k a n  p e r b u a t a n  y a n g 
didakwakan. Namun, perkara tersebut 
tidak dinyatakan sebagai tindak 
pidana. "Kemudian, DJBC mengajukan 
K a s a s i  d e n ga n  p u t u s a n :  A .  N o 
1549K/Pid.Sus/2017 tgl 20 Nov 2017 : 
Terdakwa Mr. X (Perorangan) Dir PT Q 
terbukti secara sah & meyakinkan 
bersalah melakukan tindak pidana dg 
pidana penjara 6 bulan & denda Rp 2,3 
M. B. Terdakwa PT. Q terbukti secara 

Ruwetnya Dugaan Penyelundupan 
Emas Rp 189 T yang Seret Bea Cukai
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Staf	Khusus	Menteri	Keuangan	Yustinus	Prastowo

1. Transaksi Keuangan Mencurigakan 
Pegawai Kemenkeu

2. Transaksi Keuangan Mencurigakan 
Yang Diduga  Melibatkan Pegawai 
Kemenkeu dan Pihak Lain

3. Transaksi Keuangan Mencurigakan 
terkait kewenangannya Kemenkeu 
sebagai Penyidik TPA dan TPPU yang 
belum diperoleh Data Keterlibatan 
Pegawai Kemenkeu 

KELOMPOK	DALAM	LHA

153

15

32

200

Kemenkeu

0

1

0

1

K/L

83

14

2

99

APH

JUMLAH	LHA

461

30

0

491

ASN	Kemkeu

11

2

0

13

ASN	K/L	Lain

294

54

222

570

Non	ASN

JUMLAH	ENTITAS

35.548.999.231.280

JUMLAH	
TRANSAKSI	KEUANGAN	
MENCURIGAKAN	(RP)

53.821.874.839.401

260.503.313.432.306

349.874.187.504.061
1.074300

TOTAL	JUMLAH

DATA AGREGAT DUGA AN TPPU 2009-2023
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Koalisi Besar Menguat, 
PAN-PKB Beri Sinyal Sepakat

3

JAKARTA - Koalisi Indonesia Bersatu 
(KIB) yang dibentuk Golkar, PAN, dan 
PPP makin terang-terangan membuka 
kans kerja sama dengan Koalisi 
Kebangkitan Indonesia Raya (KKIR) 
yang dibentuk Gerindra-PKB jelang 
2024. Koalisi Besar begitu disebut 
d i k a t a k a n  d i p e r l u k a n  u n t u k 
menghadapi berbagai tantangan di 
Indonesia dan melanjutkan program 
Jokowi. 

"Bagi  KIB dalam pertemuan 
dengan Bapak Presiden, keberlanjutan 
pembangunan dan juga koalisi besar 
itu penting karena Indonesia adalah 
negara besar. Tantangan ke depan juga 
beragam, baik itu climate change, 
geopolitik indo-pasifik, kemudian juga 
politisasi identitas masih ada," kata 
Airlangga, Minggu (2/4/2023).

"Kalau kita semua bersatu, maka 
kita harus menghadapi, Indonesia 
terlepas dari middle-income trap. 
negara ASEAN seperti Malaysia aja 
masih berputar di sana, yang lepas 
dari Singapura. Timingnya, tadi Bapak 
Presiden menyatakan maksimal 
sampai 2038. jadi kalau 10 tahun ini 

tidak selesai, ini kita berputar-putar di 
sini saja," ujar dia.

Menurut Airlangga, KIB dan KKIR 
juga cocok karena ketum partainya 
terdiri dari koalisi pemerintahan saat 
ini. Sehingga menurutnya, koalisi 
besar baru itu bisa lebih cepat dalam 
melanjutkan program-program 
Jokowi."Ini butuh kebersamaan. 
Kebersamaan itu koalisi besar. Koalisi 
besar itu mempunyai ideologi yang 
sama. Kami ini semuanya ada di 
pemerintahan, baik Pak Prabowo, Pak 
Zulkifli Hasan," terang Airlangga.

"Pak Mardiono, Cak Imin, itu DPR-
n y a  k a n  J u g a  b e r a d a  d a l a m 
gerbongnya pemerintah. oleh karena 
itu, gerbong inilah yang siap untuk 
melanjutkan program secara lebih 
cepat. Nah, capres nanti kita tinggal 
bicarakan," ujar dia.

Ketum PAN Zulhas membuka 
kemungkinan pertemuan lanjutan di 
masa mendatang. Adapun mengajak 
parpol koalisi pendukung pemerintah 
yang siang ini belum dapat hadir."Jadi 
hari ini kita silaturahmi di bulan suci 

Ramadhan. Tidak hanya sekadar basa-
basi  polit ik ,  enggak.  kita ingin 
meningkatkan spiritualitas kita agar 
ko ko h ,  ko m i t m e n  ke b a n g s a a n , 
kemudian soliditas komitmen keber-
samaan untuk menyelesaikan per-
soalan-persoalan mendasar bangsa 
kita, persoalan kebangsaan, dan tentu 
keberlanjutan pembangunan. Kira-
kira-kira itu intinya," ujar Zulhas.

"Bisa dilihat, tentu akan ada 
lanjutan, diskusi mengenai koalisi 
besar, capresnya bagaimana, itu 
perjalanan, ada waktunya. Memang 
benar 10 tahun [PAN pernah dukung 
Prabowo]. Ada Pak Hatta tadi. Yang 
penting kita semua ingin bersama-
sama agar pemilu kita nanti damai, 
sejuk," tambah dia.

Jokowi	Bilang	Cocok
Menanggapi wacana KKIR dan KIB 

bergabung, Jokowi menilai koalisi ini 
cocok. Tetapi ia menekankan tak ikut 
campur apa pun keputusan para 
ketum partai dalam membentuk 
koalisi."Cocok. Saya hanya bilang 
cocok. Terserah kepada ketua-ketua 
partai atau gabungan ketua partai," 
kata Jokowi usai pertemuan di DPP 
PA N ,  J a k a r t a  S e l a t a n ,  M i n g g u 
(2/4/2023).

"Nanti [koalisi besar] ditanyakan 
urusan itu kepada ketua partai atau 
gabungan partai yang sudah ada. 
Jangan ditanyakan kepada saya. Yang 
berbicara itu ketua-ketua partai. Saya 
bagian mendengarkan saja," tegas dia.  

PKB sependapat dengan Jokowi 
tapi penentuan capres dan cawapres 
tetap di tangan Ketum Partai Gerindra 
Prabowo Subianto dan Ketum PKB 
Muhaimin Iskandar atau Cak Imin."Iya 
cocok dong, dan benar apa yang 
disampaikan pak presiden bahwa 
keputusan ada di tangan para ketua 
umum, kita happy dan terbuka bila ada 

partai atau koalisi lain yang ingin 
bergabung," kata Ketua DPP PKB 
Daniel Johan, Minggu (2/4/2023).

Meskipun cocok, Daniel Johan me-
ngatakan penentuan capres dan cawa-
pres tetap oleh Prabowo dan Cak Imin. 
Menurutnya, jika koalisi besar ini 
terjadi ,  partai  lain tetap boleh 
m e m b e r i k a n  m a s u k a n  u n t u k 
dimusyawarahkan.

"Tapi penentuan capres-cawapres 
tetap ditentukan oleh Cak Imin dan 
Pak Prabowo, partai lain tentu boleh 
memberi masukan dan hal-hal lain 
bisa dimusyawarahkan bersama, 
intinya selama untuk kepentingan 
bangsa dan rakyat kita terbuka," 
ucapnya.

Sebelumnya, Wakil Ketua Umum 
PAN Yandri Susanto mengungkapkan 
Partai Nasdem tidak diundang dalam 
acara silaturahmi ramadan PAN ini. 
Namun, ia enggan menjelaskan secara 
detail alasan Partai Nasdem tak di-
undang. Yandri meyakini masya-rakat 
sudah mengetahui alasan di balik tidak 
d i u n d a n g n y a  N a s d e m .  Ya n d r i 
mengatakan, Nasdem tidak diundang 
atas pertimbangan dari sejumlah 
ketua umum partai politik (parpol) 
koalisi pemerintah atas restu Jokowi.

"Ya enggak tahu, pertimbangannya 
itu kan ini pertemuan yang dirancang 
oleh beberapa ketum parpol tentu atas 
restu Pak Presiden kan. Itu yang 
diundang," ucapnya.

Dalam kesempatan itu Yandri 
m e n g a t a k a n ,  p i h a k n y a  t u r u t 
mengundang PDIP. Namun, Ketua 
Umum PDIP Megawati Soekarnoputri 
sedang berada di luar negeri."Bu Mega 
ada di Jepang atau lagi di luar negeri 
enggak tahu. Saya enggak tahu diwakili 
a p a  e n g g a k ,  t e t a p i  i n i  k a r e n a 
pertemuan setingkat ketum parpol 
atau diwakili atau enggak saya enggak 
tahu," katanya. (wid,rls,ant,kum/dya)

Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	menghadiri	silaturahmi	ramadan	para	ketua	umum	(Ketum)	
partai	politik	(Parpol)	pemerintah	di	Kantor	DPP	PAN,	Jakarta	Selatan,	Minggu	(2/4/2023)/(istimewa)

PETA POLITIK PEMILU 2024
Jumlah Kursi Bila Koalisi Besar Terbentuk

PDIP
22.26%
(128%)

PKS
8.70%

(50 kursi)

NasDem
10.26%

(59 kursi)

Demokrat
9.39%

(54 kursi)

PAN
3.30%

(19 kursi)

Golkar
14.78% 

(85 Kursi)

PPP
7.65% 

(44 Kursi)

Gerindra
13.57%

(78 kursi)

PKB
10.09%

(58 kursi)

Koalisi	Perubahan Koalisi	Indonesia	Bersatu	(KIB)	 KKIR

TOTAL	KIB	+	KKIR	-->	49,36%	atau	284	kursi

Diluar itu ada:
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Menanti Pengakuan Rafael Alun di 
KPK Usai Berstatus Tersangka 

JAKARTA	- Plt Juru Bicara KPK Ali Fikri 
mengatakan KPK memanggil pejabat 
p a j a k  ya n g  m e n j a d i  te r s a n gka 
g ra t i f i ka s i ,  Ra fa e l  A l u n ,  S e n i n 
(3/4/2023) .“Iya betul, informasi yang 
kami peroleh, beberapa hari lalu, 
p e ny i d i k  te l a h  b e r k i r i m  s u ra t 
panggilan kepada tersangka untuk 
hadir di Gedung Merah Putih KPK pada 
Senin (besok),” kata Ali, Minggu 
(2/4/2023).

Sebelumnya, KPK menyebut Rafael 
menerima gratifikasi hingga bernilai 
puluhan miliar. Praktik tindak pidana 
itu ia lakukan dalam kurun waktu 
2011-2023.

Untuk pemeriksaan lebih lanjut, 
KPK meminta Rafael untuk kooperatif 
hadir dalam penyidikan besok.“Kami 
berharap tersangka kooperatif hadir, 
d a n  d a p a t  s e c a r a  l a n g s u n g 
menyampaikan keterangannya di 
hadapan penyidik,” lanjutnya.

S e b e l u m n y a ,  K P K  s u d a h 
melakukan penggeledahan di rumah 

tersangka, KPK pun menemukan 
sejumlah barang mewah. Dalam Safe 
Deposit Box (SDB) miliknya juga 
ditemukan harta senilai Rp 37 miliar. 
Harta nya pun dinilai tak wajar.

Rafael pun sempat merespons 
tindakan KPK, ia mengaku bingung 
mengapa harta berlimpahnya menjadi 
sorotan, padahal ia selalu melaporkan 
harta kekayaannya setiap periodik 
kepada KPK.

Terkait hal ini, Ali pun memberikan 
kesempatan kepada Rafael untuk 
m e m b e r i k a n  ke t e ra n g a n  l e b i h 
l a n j u t .“ K a m i  p a s t i k a n  s e l u r u h 
prosesnya kami lakukan sesuai 
ketentuan hukum, termasuk kami juga 
berikan kesempatan yang sama ter-
hadap tersangka untuk menggunakan 
hak-haknya,” pungkasnya.

ICW	Sebut	TPPU	di	RI	Ibarat	
Gunung	Es

Terpisah Indonesia Corruption 
Watch (ICW) menyoroti kasus tindak 

pidana pencucian uang (TPPU) di 
Indonesia. ICW menyebut kasus 
tersebut bagaikan fenomena gunung 
es.

P e n e l i t i  I C W  L a l o l a  E s t e r 
mengatakan kasus Rafael  Alun 
Trisambodo yang tengah ramai 
diperbincangkan belakangan hanya 
permukaan saja dari permasalahan 
yang ada.

"Baru-baru ini misal kasus Rafael 
Alun yang kemudian memunculkan 
pertanyaan bagaimana ada orang-
orang yang profil kekayaan yang tidak 
sesuai pendapatan, apa fungsi LHKPN 
dan lain sebagainya. Perlu diingat juga 
ini baru ujung sekali dari gunung es," 
kata Lola dalam diskusi online, Minggu 
(2/4/2023).

Lola mengatakan dari data yang 
dihimpun ICW pada tahun 2021, ada 
sebanyak 1.403 orang terpidana 
korupsi di Indonesia. Namun hanya 12 
orang yang dikenakan Undang-
undang TPPU.

"Sebagai gambaran tahun 2021 itu, 
ICW melakukan pemantauan tren 
vonis ada 1.403 Terdakwa. Tapi Hanya 
12 orang yang dikenakan atau diputus 
menggunakan undang-undang TPPU. 
Soal itu saja kita bisa melihat negara 
masih gagap," ujarnya.

Salah satu langkah yang tepat, 
lanjut Lola, pemerintah harus segera 
membahas dan mengesahkan RUU 
Perampasan Aset. Nantinya aturan 
yang ada dalam RUU tersebut bisa 
menjadi ancaman bagi pada koruptor.

"A p a  y a n g  m e n j a d i  k a s u s 
pemberitaan belakangan ini soal harta 
kekayaan yang diduga berasal dari 
kausa yang tidak sah, tidak halal, 
berpotensi melawan hukum atau 
diduga tindak kejahatan itu harus jadi 
lampu merah.  Bahwa ini  (RUU 
Perampasan Aset) sudah tidak bisa 
tidak, untuk segera dibahas dan 
disahkan," jelasnya.

Sebelumnya, Mahfud Md meminta 
dukungan Komisi  I I I  DPR agar 
membantu pengesahan dua undang-
undang. Hal ini bertujuan untuk 
memaksimalkan sanksi bagi pelaku 

tindak pidana pencucian uang (TPPU).
Awalnya, Mahfud menampilkan 

data-data dugaan pencucian uang di 
ruang rapat DPR. Mahfud mengatakan 
data yang dia pegang ini berbeda 
dengan data Menteri Keuangan Sri 
Mulyani .  Mahfud membeberkan 
terkait dugaan penyelundupan emas.

"Bu Sri Mulyani itu tidak punya 
akses terhadap laporan-laporan ini, 
sehingga keterangan terakhir pun di 
komisi XI itu jauh dari fakta, karena 
bukan dia nipu, dia diberi data Pajak, 
padahal ini data Bea Cukai, tadi 
penyelundupan emas, dia nggak tahu 
faktanya. Kalau ndak adu data mari, 
Saudara mengundang kan, adu data 
dengan saya, nah ini yang saya katakan 
agregat," ucap Mahfud saat rapat 
dengan Komisi III DPR di gedung DPR, 
Jakarta, Rabu (29/3/2023).

"Saudara, saya ingin usulkan gini, 
sulit memberantas korupsi itu, tolong 
melalui Pak Bambang, Pak, undang-
undang perampasan aset, tolong 
didukung biar kami bisa mengambil 
begini-begininya, Pak, tolong juga 
pembatasan uang kartal didukung," 
ujar Mahfud.

Mahfud mengungkapkan pelaku 
pencucian uang memiliki berbagai 
cara. Ada yang menukarkan uang di 
Singapura dengan dalih mendapat 
uang karena bermain judi."Karena 
uang korupsi itu nurunkan uang dari 
bank Rp 500 mil iar  dibawa ke 
Singapura, ditukar dengan uang dolar, 
lalu dia bilang ini menang judi karena 
di Singapura judi sah, lalu dibawa ke 
Indonesia sah, padahal itu uang 
negara, itu pencucian uang," ucap 
Mahfud.

Kemudian, Mahfud juga meminta 
UU pembatasan belanja uang tunai 
d i d u k u n g .  H a l  i n i  j u g a  a k a n 
m e m u d a h k a n  p e n e g a k  h u k u m 
memulihkan uang negara."Makanya 
dulu awal kami masuk ke sini mohon 
UU perampasan aset dan pembatasan 
belanja uang tunai bisa, mungkin akan 
menyulitkan, nggak selalu sempurna, 
tapi ikhtiar kita harus dilakukan untuk 
itu," ucapnya.(wid,rls,ist,kum/dya)

Mantan	pejabat	Ditjen	Pajak	Kementerian	Keuangan	(Kemenkeu)	Rafael	Alun	Trisambodo	yang	juga
	ayah	Mario	Dandy	usai	menjalani	pemeriksaan	di	Gedung	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK).
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2
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3,59
 

unde�ined
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2017
 

3,71
 

unde�ined
 

5
 

2018
 

3,66
 

unde�ined
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2019
 

3,7
 

unde�ined
 

7 2020 3,84 4 

8 2021 3,88 4,03 

9 2022 3,93 4,06 

IPAK	/	Poin

	

Target	IPAK	/	Poin

INDEKS PERILAKU ANTI KORUPSI INDONESIA (2013-2022)

Indeks	Perilaku	Anti	Korupsi	(IPAK),	Sumber	BPS	

No
	

Nama
	

Jumlah	Kasus	
	

Nilai	Kerugian	Negara	/	Rp
	

1
 

2017-06-30
 

266
 

1.800.000.000.000
 

2
 

2018-06-30
 

139
 

1.079.000.000.000
 

3 2019-06-30 122 6.925.000.000.000 

4 2020-06-30 169 18.173.000.000.000 

5 2021-06-30 209 26.830.000.000.000 

TREN PENINDAKAN & KERUGIAN NEGARA AKIBAT
KASUS KORUPSI SEMESTER I 2017-2021

Sumber	:	ICW
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SURABAYA	 - Kepala Dinas Kelautan 
dan Perikanan (DKP), Pemerintah 
Provinsi (Pemprov) Jawa Timur 
( Jatim) Mohammad Isa Anshori, 
berkomitmen kepada nelayan agar 
bisa tersenyum. Berbagai terobosan 
baru dilakukan agar nelayan mampu 
meningkatkan taraf hidup mereka.   

Di awal kepemimpinannya, saat ia 
dilantik pada 1 Desember lalu, sudah 
melakukan langkah cepat untuk 
membantu 16.500 nelayan yang 
terdampak kenaikan bahan bakar 
minyak (BBM) senilai Rp. 10 miliar. 

“Bantuan uang tunai Rp 600 ribu 
itu sangat berarti bagi nelayan,” ujar 
Isa Anshori saat menghadiri acara Hari 
Pers Nasional (HPN) ke-77 yang 
diselenggarakan Persatuan Wartawan 
Indonesia  (PW I)  Kedir i ,  Sa b t u 
(11/3/2023). 

Bantuan lainnya yang diberikan 
kepada para nelayan Jatim adalah 
dengan memberikan alat tangkap 
ikan,  alat tangkap penyu, serta 
k e g i a t a n  r e h a b i l i t a s 
mangrove.“Mekanismenya,  DKP 
memberikan bantuan benih setelah 
besar diberi bantuan alat tangkapnya,” 
ujar Isa Anshori.  

DKP Jatim melakukan konsep 
tanam - petik - olah - kemas – jual yang 
dapat dilakukan oleh nelayan agar 
mampu mengelola apa yang menjadi 
mata pencaharian mereka. Konsep 
tanam diberikan dengan memberi 
bantuan benih. Setelah benih besar, 
maka berlanjut dengan konsep petik 
yakni  dengan memberikan alat 
tangkapnya. 

B e r l a n j u t  p a d a  o l a h ,  D K P 
memberikan alat pengolahan agar 
ikan yang telah. Untuk pengemasan 

melalui packaging. Setelah siap secara 
keseluruhan untuk pemasarannya 
DKP juga memberi tempat pemasaran. 
Semua itu terdapat dalam aplikasi Fish 
Info yang memberikan kemudahan 
bagi nelayan dalam memasarkan.  

“Terdapat informasi mulai dari 
harga ikan, ketersedian ikan, informasi 
jenis ikan budidaya, lokasi pemasaran 
hasil perikanan, e-katalog produk, 
serta sarana rantai dingin/cold 
storage yang tersebar di Jatim,” jelas 
mantan Kepala Dinas PU Sumber Daya 
Air Pemprov (SDA) Jatim ini. 

Untuk membantu agar nelayan 
tidak kesusahan dalam modal usaha, 
DKP Jatim juga melakukan kerjasama 
dengan perbankan agar memberikan 
kredit bagi nelayan. Dengan demikian 
nelayan dapat memperoleh dana 
u n t u k  m e n g e m b a n g k a n  u s a h a 
ataupun jika mengalami kesulitan 

financial. 
“Jika nelayan membutuhkan dana 

karena kesulitan ekonomi, mereka 
dapat mengajukan pinjaman dan tidak 
terjebak oleh rentenir,” kata Isa 
Anshori. 

Te ro b o s a n  ya n g  j u ga  s u d a h 
dilakukan oleh Isa adalah membangun 
SPBN (Stasiun Pengisian Bahan Bakar 
Nelayan) tandingan lewat BUMD. 
Ke s e r i u s a n  i n i  d e n ga n  a d a nya 
pengajuan penempatan SPBN di lima 
lokasi di Kabupaten Gresik. Hal ini 
untuk meminimalisir terjadinya 
praktik permainan harga BBM yang 
dilakukan oleh mafia minyak yang 
tentunya sangat merugikan bagi 
nelayan.

“Untuk memberikan yang terbaik 
b a g i  n e l aya n ,  m a k a  a k a n  s aya 
perjuangkan semuanya," imbuh Isa 
Anshori. 

Dengan berbagai terobosan itu, tak 
heran Isa Anshori mendapatkan 
penghargaan, PWI Jatim Award 2023 
sebagai  Tokoh Pedul i  Nelayan. 
"Terimakasih PWI Jatim atas PWI 
Jatim Awards, Kategori Daerah Tokoh 
Peduli Nelayan, pada puncak acara 
HPN Jatim ke 77. Semoga PWI Jatim 
semakin maju dan berjaya sehingga 
terus berkarya menyajikan informasi 
yang membangun," pungkasnya.

Acara HPN ini, selain dihadiri 
Ketua Persatuan Wartawan Indonesia 
(PWI) Jatim Lutf i l  Hakim,  juga 
Gubernur Provinsi Jawa Timur Jatim, 
Khofifah Indar Parawansa; Kepala 
Kejaksaan Tinggi Jawa Timur, Mia 
Amiati; Wakil Kejaksaan Tinggi Jawa 
Timur, Firdaus; Wali Kota Kediri, 
Abdullah Abu Bakar dan Kapolres 
Kediri AKBP Agung Setyo Nugroho, serta 
berbagai tokoh masyarakat.(ADV)

Komitmen Kepala Dinas Kelautan dan 
Perikanan Isa Anshori, Perjuangkan Nelayan Jatim

Kepala	Dinas	Kelautan	dan	Perikanan	Isa	Anshori	saat	menerima	penghargaan,	PWI	Jatim	Award	2023	sebagai	
Tokoh	Peduli	Nelayan	atas	berbagai	terobosan	untuk	meningkatkan	taraf	hidup	nelayan	di	Jatim.(DKPJatim)

JAKARTA  -  Dewan Kehormatan 
Pe nye l e n g g a ra  Pe m i l u  ( D K P P ) 
melakukan sidang putusan terkait 
dugaan tindak manipulasi pada 
verifikasi faktual parpol peserta 
Pemilu 2024 pada Senin (3/4/2023). 
Mantan Komisioner KPU periode 
2001-2007, Ramlan Surbakti, menyebut 
setidaknya ada empat poin dalam 
definisi Pemilu yang berintegritas dan 
demokratis. Empat poin tersebut 
adalah jujur, akurat, transparan, dan 
akuntabel. 

“Kalau anda tidak jujur berarti tidak 
berintegritas, kalau di daerah tidak 
memenuhi syarat (TMS), kemudian 
ada perintah dari atas, ketika dia 
protes (tapi) dia tidak jujur. Kalau anda 
berbohong artinya anda tidak ber-
integritas,” kata Ramlan dalam acara 
diskusi publik dengan tema Jelang 
Putusan DKPP: Tegakkan Integritas 
Pemilu, Pecat yang Curang secara 
virtual pada Minggu (2/4/2023).

R a m l a n  m e n g a t a k a n ,  k a l a u 
Pemilunya tidak berintegritas, maka 
kredibilitas elektoral alias kepercayaan 
publik yang akan menjadi taruhannya. 

“Kalau penyelenggaraan-nya tidak 
jujur,  transparan,  pemilih akan 
bertanya, dia tidak percaya pada hasil 
Pemilu,” ucapnya.“Putusan DKPP 
daripada taruhannya kepercayaan 
rakyat, dengan dana pemilu yang 
besar triliun itu, lebih baik, kalau satu 
bagian tubuh ini bikin cacat lebih baik 
dipotong, daripada tubuh yang lainnya 
malah bikin mati,” pungkasnya.

Argumentasi Ramlan didukung 
pula oleh mantan komisioner KPU 
periode 2017-2022, Evi Novida 
G i n t i n g .  M e n u r u t  Ev i ,  d u g a a n 
manipulasi tersebut seperti sulap 
karena mengubah yang semula tidak 
memenuhi syarat menjadi memenuhi 
syarat dengan cara-cara yang tidak 
transparan.Dalam sidang putusan 
DKPP besok, Evi berharap agar DKPP 
tetap independen dalam memutus 
putusan tanpa intervensi siapa pun.

“ Te n t u  i n i  y a n g  b i s a  k a m i 
sandarkan kepada DKPP besok. Kami 
berharap DKPP bisa ambil keputusan 
yang benar-benar objektif,” ungkap 
Evi.“Harapan kita tentunya bisa 
membawa angin segar ataupun 

mengembalikan kepercayaan publik 
kep a da  p enyelen g ga ra  Pemilu , 
khususnya KPU,” tutup dia.

Menyambung, Anggota Dewan 
Penasihat Perludem, Titi Anggraini 
menyebut keputusan DKPP semesti-
nya mengembalikan kembali amanat 
konstitusi dalam menghadirkan pemilu 
yang jujur. Titi berharap DKPP dapat 
membiasakan penyelenggara pemilu 
untuk melakukan hal-hal yang benar.

"Keputusan DKPP mestinya mengem- 
balikan kembali amanat konstitusi 
menghadirkan pemilu yang jujur adil. 
Jadi kita berharap DKPP selain tidak 
pernah pecah kongsi, antara perkataan 
dan perbuatan. Tapi juga membiasa-
kan kepada seluruh penyelenggara 
pemilu untuk melakukan hal-hal yang 
benar bukan membernarkan hal-hal 
yang biasa," ungkap Titi.

"Karena kalo begitu, yang biasa 
curang, akan mendapatkan legitimasi 
tapi kita hanya memberi legitimasi 
kepada sesuatu yang benar," lanjutnya.

Diketahui, perkara itu diadukan 
oleh Jeck Stephen Seba, yang mem-
b e r i k a n  k u a s a  k e p a d a  Ko a l i s i 

Masyarakat Sipil  Kawal Pemilu. 
Mereka diantaranya, Alghiffari Aqsa, 
Fadli  Ramadhanil ,  Ibnu Syamsu 
Hidayat, Imanuel Gulo, Airlangga Julio, 
Yokie Rahmad Isjchwansyah, Hilma 
Gita, dan Ikhsan L. Wibisono.

Adapun teradu yang dilaporkan ke 
DKPP ialah Ketua dan Anggota KPU 
Provinsi Sulawesi Utara, Meidy Yafeth 
Tinangon, Salman Saelangi, dan Lanny 
Anggriany Ointu sebagai teradu I 
sampai III. Kemudian, Sekretaris KPU 
Provinsi Sulawesi Utara Lucky Firnando 
Majanto sebagai teradu IV dan Kabag 
Teknis Penyelenggaraan Pemilu, Parti-
sipasi, Hubungan Masyarakat, Hukum, 
dan SDM KPU Provinsi Sulawesi Utara 
Carles Y. Worotitjan sebagai teradu V.

Kemudian, Ketua dan Anggota KPU 
Kabupaten Sangihe, Elysee Philby 
Sinadia, Tomy Mamuaya, dan Iklam 
Patonaung, sebagai teradu VI sampai 
VIII. Kasubbag Teknis dan Hubungan 
P a r t i s i p a s i  M a s y a r a k a t  K P U 
Kabupaten Sangihe,  Jelly Kantu 
sebagai teradu IX, serta Anggota KPU 
RI Idham Holik sebagai teradu X. 
(wid,rls,ytb,mer/dya)

Terkait Dugaan Manipulasi Parpol, DKPP Diminta Tegas 
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CACA TENGKER JADI 
DUTA MEREK AYAM GORENG

Foto-Foto : Berbagai Sumber
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CACA Tengker yang memiliki nama 
lengkap Mega Marsha Tengker 
didapuk menjadi duta merek (brand 
ambassador) Ayam Kremes Pramesti, 
brand ayam goreng terbaru dari Tahu 
Go.

Bersama Ayam Kremes Pramesti, 
adik selebritas Nagita Slavina itu akan 
memperkenalkan jenama ayam 
goreng terbaru tersebut di acara 
Jajarans Festival yang berlangsung 1-9 
April 2023 di BNI City, Jakarta.

Jajarans Festival merupakan acara 
y a n g  d i c i p t a k a n  o l e h  R A N S  
entertainment, perusahaan milik 
pasangan artis terkenal Raffi Ahmad 
dan Nagita Slavina, dengan tujuan 
membantu mempromosikan usaha 
mikro, kecil, dan menengah (UMKM) di 
Indonesia.

Melalui kampanye "Masak Gak 
Mesti, Lebih Baik Pesan Pramesti", 
Caca Tengker mengajak para ibu untuk 
merasa berdaya memberikan yang 
terbaik kepada keluarganya apa pun 
pilihannya, mau bekerja ataupun 
masak di rumah.

"Kami sangat senang dengan 
kehadiran Caca Tengker sebagai 
jenama ambassador kami. Kami 
b e rh a ra p  ke h a d i ra n nya  d a p a t  
menambah nilai tambah bagi Ayam 
Kremes Pramesti ,"  kata  Tjoek 
Widharyoko selaku Chief Marketing 
Officer OTW Group, perusahaan yang 
menaungi Tahu Go, dalam siaran pers, 
Sabtu.

Ayam Kremes Pramesti sudah 
memiliki lebih dari 50 outlet dalam 
kurun waktu 5 bulan, dan menjadi 
salah satu jenama ayam goreng yang 
d i s a m b u t  d e n g a n  b a i k  o l e h  
masyarakat.

Dengan kehadirannya di 
Jajarans Festival, jenama ini 
diharapkan semakin dikenal 
masyarakat luas.

Ayam Kremes Pramesti 
menawarkan menu masakan 
ayam kremes otentik dengan 
sambal kemangi dan sambal 
bawang yang khas. Selain itu, 
Ayam Kremes Pramesti 
memiliki beberapa menu 
tambahan seperti sate kulit, 
sate usus, dan tempe goreng.

Sosok Caca Tengker memang 
jarang tersorot oleh media, lantaran 
adik Nagita Slavina ini memang 
memiliki ketertarikan di dunia 
pendidikan.

Bahkan, pemilik nama asli Alsi 
Mega Marsha Tengker ini pun disebut-
s e b u t  m e y a n d a n g  t i g a  g e l a r  
pendidikan sekaligus, yakni Sarjana 
Psikologi, Bachelor of Arts (BA), dan 
Master of Science (Msc).

Hal itu pun diakui oleh sang 
ibunda, Rieta Amilia.

"Kan kamu hobi sekolah sekolah 
sekolah, masih pengen sekolah lagi 
nggak?" ucap Rieta Amilia beberapa 
tahun lalu.

A w a l n y a ,  R i e t a  A m i l i a  
menanyakan perihal rencana ke depan 
Caca Tengker. Rupanya, salah satu yang 
masih ingin ia capai adalah sekolah.

Diakui Caca Tengker, ia masih ingin 
sekolah karena saat ini sudah terarah. 

Saat itu, ibu dua anak ini memiliki 
keinginan untuk fokus ambil S3, 
k a r e n a  u n t u k  m e n i n g k a t k a n  
kemampuannya menjadi Psikolog 
anak.

Lalu, siapakah sebenarnya sosok 
Caca Tengker? Yuk kenal lebih dalam 
dengan adik Nagita Slavina yang juga 
punya pesona yang cantik dan 
menggemaskan.

Profil	Caca	Tengker
Caca Tengker memiliki nama 

lengkap Alsi Mega Marsha Tengker. 
Lahir di Jakarta pada 3 Mei 1989. Caca 

psikologi klinis di Tiga Generasi.
T i g a  G e n e r a s i  m e r u p a k a n  

perusahaan yang berfokus sebagai 
partner dalam memenuhi kebutuhan 
konsultasi dan edukasi yang meng-
gunakan pendekatan ilmu psikologi.

Melansir dari berbagai sumber, 
Caca Tengker juga aktif dalam sebuah 
yayasan bernama RAS Foundation, 
yayasan tersebut pun hadir untuk 
membantu anak-anak agar menjadi 
lebih baik dalam menggunakan gadget 
di masa serba digital saat ini. (Berbagai 
Sumber)

 

 

 

Tengker merupakan anak kedua dari 
dua bersaudara dengan Nagita Slavina 
Mariana Tengker.

Kemudian, Caca menikah dengan 
Barry Tamin Reja pada tahun 2017 dan 
telah dikaruniai dua anak, yakni 
Ansara Maisadipta dan Aruni Damina.

Pendidikan	Caca	Tengker
Meski sudah menikah, Caca 

Tengker tetap dikenal sebagai sosok 
yang gemar belajar dan menyukai 
dunia pendidikan, terutama bidang 
psikologi.

Putri kedua Rieta Amilia ini 
diketahui menempuh pendidikan 
Bachelor di Brisbane, Australia, 
kemudian menjajaki University 
College London di UK untuk 
belajar Psikoanalisis.

Hingga akhirnya, ibu dua 
anak ini menyandang tiga 
gelar sekaligus dan saat ini 
telah menjabat sebagai 
f o u n d e r  &  c l i n i c a l  
p s y c h o l o g i s t  d a r i  
@ a m a n a s a . i d  d a n  
a s s o c i a t e  c l i n i c a l  
p s y c h o l o g i s t  d a r i  
@tigagenerasi.

Karier	Caca	Tengker
C a c a  T e n g k e r  

berprofesi  sebagai  
psikolog dan saat ini 
memiliki tanggung 
j a w a b  d e n g a n  
jabatan seorang 
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serta kerutan dan garis-garis ekspresi 
yang terlihat lebih jelas.

Penuaan karena faktor intrinsik 
terjadi karena kerusakan alami, 
komponen kulit, dan penurunan 
kemampuan regenerasi sel, sementara 
itu pengaruh lingkungan seperti 
paparan sinar matahari, polusi, udara, 
asap rokok merupakan faktor-faktor 
yang mempengaruhi penuaan secara 
ekstrinsik.

Tidak hanya masalah penuaan dini, 
masalah jerawat juga sering kali 
mengintai kaum wanita.

Jerawat dapat muncul ketika terjadi 
lonjakan hormon seks (androgen) yang 
membuat kelenjar minyak di wajah 
m e n j a d i  l e b i h  a k t i f ,  s e h i n g g a  
menghasilkan sebum terlalu banyak 
dan mengakibatkan pori-pori gampang 
tersumbat.

Ditambah lagi, dengan menempel-
nya debu, kotoran, dan bahkan bakteri 
akan menimbulkan reaksi peradangan 
pada kulit yang kemudian menjadi 
jerawat (Ant)

Apalagi bulan puasa yang kita seharian 
itu nggak akan ada asupan minuman. 
Jadi, itu paling penting. Terus makanan 
itu harus yang tinggi serat, serta 
k o n s u m s i  b u a h - b u a h a n  y a n g  
antioksidannya tinggi,” kata Dara 
menjelaskan.

Perawatan kulit dari luar bisa 
dilakukan dengan mengaplikasikan 
produk perawatan dan, yang tidak 
kalah penting, menggunakan tabir 
surya, meskipun berkegiatan di dalam 
rumah.

Salah satu hal yang menyebabkan 
perlunya tabir surya saat berkegiatan 
di rumah adalah lampu LED yang 
terkadang mengandung sinar UV A 
dan UV B.

“Jadi, walau di rumah, tetap harus 
pakai (tabir surya). Setelah itu 
tambahkan moisturizer (pelembap). 
Lalu membersihkan wajah juga 
penting,” Dara menambahkan.

Jika dirasa masih membutuhkan 
perawatan lainnya, masyarakat bisa 
menambahkan produk perawatan 
lainnya seperti  serum dengan 
kandungan yang sesuai dengan 
kebutuhan kulit masing-masing.

Selain itu, masyarakat pun juga 
bisa melakukan perawatan di klinik-
klinik kecantikan untuk hasil kulit 
sehat yang lebih maksimal.

Pergantian	sel	kulit
Kulit wajah memiliki siklus 

pergantian sel secara alamiah, 
begitupun dampaknya terhadap 
proses penuaan kulit.

Penuaan karena faktor intrinsik 
diitandai dengan kulit yang kendur 

PADA  tahun 2023, masyarakat 
cenderung melakukan perawatan 
yang bisa menghasilkan kulit wajah 
sehat serta fokus pada permasalahan 
kulit masing-masing, menurut Wakil 
Direktur Medis dan Pelatihan ZAP dr. 
Dara Ayuningtyas.

“Kalau kita ngomongin tren saat 
ini, standarnya juga memang kulit 
sehat. Jadi, sekarang pasien sudah 
banyak yang sadar akan kesehatan 
kulit. Bukan lagi kulitnya harus 
glowing (bercahaya) dan lain-lain,” 
ungkap Dara di Jakarta.

Dokter  saat  in i  juga  lebih  
menganjurkan untuk mementingkan 
kesehatan kulit. Sebab dengan kulit 
yang sehat, maka wajah pun secara 
otomatis akan terlihat glowing dan 
cantik.

Dara menjelaskan kulit yang sehat 
memiliki pori-pori kecil, tidak ada 
warna kemerahan di wajah baik 
karena inflamasi atau karena faktor 
obat yang digunakan dan tidak ada flek 
kehitaman pada wajah juga.

"Jadi, otomatis, kulit yang sehat 
pada wajah akan menciptakan glass 
skin. Tujuannya adalah kulit sehat, 
pasti semuanya akan tercapai,” kata 
Dara.

Untuk menjaga kulit agar tetap 
sehat, Dara menganjurkan untuk 
merawatnya dari luar maupun dari 
dalam. Misalnya, perawatan kulit dari 
dalam bisa dengan cara alami seperti 
memperhatikan asupan makanan dan 
minuman yang dikonsumsi sehari-
hari.

“Dari dalam, itu pasti minumnya 
harus 8 gelas per hari ya minimal. 

Kalau kita ngomongin 

tren saat ini, standarnya 

juga memang kulit sehat. 

Jadi, sekarang pasien 

sudah banyak yang sadar 

akan kesehatan kulit. 

Bukan lagi kulitnya harus 

glowing (bercahaya) dan 

lain-lain,”

“
dr. Dara Ayuningtyas

Wakil Direktur Medis dan 

Pelatihan ZAP

---------------------------------

MASYARAKAT CENDERUNG 
FOKUS PADA KESEHATAN KULIT
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PROGRAM  pembangunan yang 
banyak menggunakan tenaga manusia 
kini sudah tidak populer seiring 
dengan jumlah lahan pertanian 
semakin menyempit dan minat 
menjadi petani semakin berkurang, 
ujar Anggota Dewan Pengarah Badan 
Riset dan Inovasi Nasional, Marsudi 
Wahyu Kisworo.

Ia mengatakan solusi untuk 
memecahkan masalah tersebut adalah 
d e n ga n  m e n g g u n a ka n  i n ova s i  
teknologi  alat  pertanian yang 
menggunakan tenaga listrik dan 
memanfaatkan kecerdasan buatan. 

Marsudi menuturkan inovasi juga 
harus mengarah kepada pertanian 
cerdas yang bisa diautomasikan 
dengan melibatkan berbagai disiplin 
ilmu mulai dari informasi dan 
teknologi, elektro, maupun internet 
untuk segala atau IoT.  

Tren inovasi selanjutnya adalah 
p r e c i s i o n  f a r m i n g ,  m i s a l n y a  
m e m a n f a a t k a n  d r o n e  u n t u k  

mengembangkan," ucapnya.  
M e n u r u t  M a r s u d i ,  n e g a r a  

eksportir pangan besar dunia tidak 
selalu negara dengan lahan yang luas. 
Negara pengekspor pangan besar 
dunia tertinggi adalah Amerika, 
Serikat, Belanda, Jerman, dan Brazil.  

Bila Indonesia punya produksi 
pangan yang tinggi, maka Indonesia 
tidak perlu lahan yang luas untuk 
m e n g h a s i l k a n  p r o d u k  l e n g a n  
melainkan butuh teknologi.  

Negara-negara eksportir pangan 
b e s a r  d u n i a  k i n i  g e n c a r  
memanfaatkan berbagai inovasi 
teknologi mulai dari teknologi hulu 
hingga hilir, sehingga menghasilkan 
produktivitas pangan yang tinggi.  

Oleh karena itu, kehadiran BRIN 
bertujuan mengonsolidasikan sumber 
daya ilmu pengetahuan dan teknologi, 
y a i t u  s u m b e r  d a y a  m a n u s i a ,  
infrastruktur, dan anggaran, untuk 
meningkatkan critical mass, kapasitas, 
dan kompetensi riset Indonesia.  

Indonesia menargetkan jadi 
negara maju pada 2045, dengan 
Produk Domestik Bruto (PDB) per 
kapita sebesar 23 ribu dolar AS. 
Sementara pada 2022, PDB per kapita 
mencapai 5 ribu dolar AS (Ant)

menyebarkan pupuk dan air, sehingga 
efisien dan tidak boros.  

"Teknologi IoT juga diperlukan 
untuk mendeteksi tanaman, misalnya 
kapan harus diberikan air, jika cukup, 
otomatis kerannya ditutup, dan 
sebagainya," ujar Marsudi.

Kunci utama produksi pertanian 
adalah meningkatkan produktivitas di 
hulu, salah satunya dengan melakukan 
rekayasa genetik.  

Di Indonesia, rata-rata produksi 
tebu dalam satu hektare hanya 
menghasilkan 60 sampai 70 ton tebu. 
Sedangkan, India dan Brasil bisa 
memproduksi tebu hingga 140 ton per 
hektare.  

Mengutip kondisi ketahanan 
pangan pada tahun ini, Badan Pangan 
Nasional menyatakan komoditas 
garam, gula, daging, bawang putih, dan 
kedelai masih bergantung impor.  

"Maka, jika berinovasi, para 
engineer fokuskan pada komoditas-
komoditas itu," kata Marsudi.  

S e l a i n  i t u ,  
transportasi bahan 
baku juga penting 
dengan menggunakan 
teknologi pasca panen.  

M a r s u d i  
m e n g u n g k a p k a n  
b a h w a  I n d o n e s i a  
adalah negara dengan 
food loss atau pangan 
yang rusak cukup 
tinggi mencapai 30 
persen.  

G u d a n g  
penyimpanan dengan 
d i n d i n g  b e t o n  
menyebabkan bahan 
baku pangan, seperti 
beras cepat rusak.  

Inovasi controlled 
atmospheric storage 
( C AS )  m e r u p a k a n  
ruang penyimpanan, 
t a p i  a t m o s f e r n y a  
d i k e n d a l i k a n ,  
s e h i n g ga  b a k te r i -
bakteri pembusuknya 
tidak hidup, salah 

satunya dengan menggunakan ozon.  
"Di luar negeri sudah biasa, tapi di 

Indonesia belum banyak yang 

Teknologi Jadi 
Penopang Sektor Pertanian



Guna menginspirasi kembali 

perubahan gaya hidup yang lebih 

positif, kami mengembangkan 

inisiatif dengan fokus melalui 

pengetahuan tentang nutrisi yang 

sehat dan kebiasaan berolahraga, 

untuk membantu masyarakat 

dalam upaya memenuhi 

kesehatan dan kesejahteraan 

untuk jangka panjang. Kami juga 

melakukan berbagai kampanye 

edukasi gaya hidup sehat yang 

selaras dengan misi perusahaan," 

“

ANDAM DEWI
Senior Director dan General Manager, 

Herbalife Nutrition Indonesia

-------------------------------------------------
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SEBUAH perusahaan nutrisi merilis 
temuan "Asia Pacific Personal Habits 
Survey" yang mengungkapkan bahwa 
mayoritas konsumen di Indonesia 
berkeinginan untuk meninggalkan 
kebiasaan gaya hidup tidak sehat yang 
dilakukan selama pandemi.

Di awal kepemimpinannya, saat ia 
dilantik pada 1 Desember lalu, sudah 
melakukan langkah cepat untuk 
membantu 16.500 nelayan yang 
terdampak kenaikan bahan bakar 
minyak (BBM) senilai Rp. 10 miliar. 

“Bantuan uang tunai Rp 600 ribu 
itu sangat berarti bagi nelayan,” ujar 
Isa Anshori saat menghadiri acara Hari 
Pers Nasional (HPN) ke-77 yang 
diselenggarakan Persatuan Wartawan 
I n d o n e s i a  ( P W I )  Ke d i r i ,  S a b t u 
(11/3/2023). 

Bantuan lainnya yang diberikan 
kepada para nelayan Jatim adalah 
dengan memberikan alat tangkap ikan, 
alat tangkap penyu, serta kegiatan 
rehabilitas mangrove.“Mekanismenya, 
DKP memberikan bantuan benih 
setelah besar diberi bantuan alat 
tangkapnya,” ujar Isa Anshori.  

DKP Jatim melakukan konsep 
tanam - petik - olah - kemas – jual yang 
dapat dilakukan oleh nelayan agar 
mampu mengelola apa yang menjadi 
mata pencaharian mereka. Konsep 
tanam diberikan dengan memberi 
bantuan benih. Setelah benih besar, 
maka berlanjut dengan konsep petik 
yakni  dengan memberikan alat 
tangkapnya. 

B e r l a n j u t  p a d a  o l a h ,  D K P 
memberikan alat pengolahan agar 
ikan yang telah. Untuk pengemasan 
melalui packaging. Setelah siap secara 

keseluruhan untuk pemasarannya 
DKP juga memberi tempat pemasaran. 
Semua itu terdapat dalam aplikasi Fish 
Info yang memberikan kemudahan 
bagi nelayan dalam memasarkan.  

“Terdapat informasi mulai dari 
harga ikan, ketersedian ikan, informasi 
jenis ikan budidaya, lokasi pemasaran 
hasil perikanan, e-katalog produk, 
serta sarana rantai dingin/cold storage 
yang tersebar di Jatim,” jelas mantan 
Kepala Dinas PU Sumber Daya Air 
Pemprov (SDA) Jatim ini. 

Untuk membantu agar nelayan 
tidak kesusahan dalam modal usaha, 
DKP Jatim juga melakukan kerjasama 
dengan perbankan agar memberikan 
kredit bagi nelayan. Dengan demikian 
nelayan dapat memperoleh dana 
u n t u k  m e n g e m b a n g k a n  u s a h a 
ataupun jika mengalami kesulitan 
financial. 

“Jika nelayan membutuhkan dana 
karena kesulitan ekonomi, mereka 
dapat mengajukan pinjaman dan tidak 
terjebak oleh rentenir,” kata Isa 
Anshori. 

Te ro b o s a n  ya n g  j u ga  s u d a h 
dilakukan oleh Isa adalah membangun 
SPBN (Stasiun Pengisian Bahan Bakar 
Nelayan) tandingan lewat BUMD. 
Ke s e r i u s a n  i n i  d e n g a n  a d a nya 
pengajuan penempatan SPBN di lima 
lokasi di Kabupaten Gresik. Hal ini 
untuk meminimalisir terjadinya 
praktik permainan harga BBM yang 
dilakukan oleh mafia minyak yang 
tentunya sangat merugikan bagi 
nelayan.

“Untuk memberikan yang terbaik 
b a g i  n e l aya n ,  m a k a  a k a n  s aya 
perjuangkan semuanya," imbuh Isa 

Anshori. 
Dengan berbagai terobosan itu, 

tak heran Isa Anshori mendapatkan 
penghargaan, PWI Jatim Award 2023 
sebagai  Tokoh Peduli  Nelayan. 
"Terimakasih PWI Jatim atas PWI 
Jatim Awards, Kategori Daerah Tokoh 
Peduli Nelayan, pada puncak acara 
HPN Jatim ke 77. Semoga PWI Jatim 
semakin maju dan berjaya sehingga 
terus berkarya menyajikan informasi 
yang membangun," pungkasnya.

Acara HPN ini, selain dihadiri 
Ketua Persatuan Wartawan Indonesia 
(PWI) Jatim Lutfil  Hakim, juga 
Gubernur Provinsi Jawa Timur Jatim, 
Khofifah Indar Parawansa; Kepala 
Kejaksaan Tinggi Jawa Timur, Mia 
Amiati; Wakil Kejaksaan Tinggi Jawa 
Timur, Firdaus; Wali Kota Kediri, 
Abdullah Abu Bakar dan Kapolres 
Kediri AKBP Agung Setyo Nugroho, 
serta berbagai tokoh masyarakat. (Ist)

SURVEI: MASYARAKAT INDONESIA 
INGIN HIDUP SEHAT



Dalam	4	Tahun	10	....	(dari	hal	1)

PENGAMAT  e k o n o m i  e n e r g i 
Universitas Gadjah Mada (UGM) 
Fahmy Radhi menyebut insiden 
meledak dan terbakarnya kilang 
minyak Pertamina Dumai, Riau, 
membuktikan bahwa sistem ke-
amanan Pertamina sangat buruk. 
Terlebih sebulan lalu, tepatnya 3 
Maret 2023, juga terjadi  kebakaran 
Depo Pertamina Plumpang Jakarta 
Utara. 

"Saya kira ini sudah keterlaluan," 
u j a r  F a h m y  d i k u t i p  M i n g g u 
(2/4/2023). "Pertamina tidak mau 
belajar bahwa kebakaran serupa 
memang bisa terjadi lagi."

Fahmy juga menilai Pertamina 
tidak serius untuk mencegah agar 
insiden seperti  ini  t idak terus 
b e r u l a n g .  P a s a l n y a ,  k e j a d i a n 
kebakaran di  depo atau ki lang 
perusahaan plat merah itu tidak 
terjadi sekali dua kali. Sebelum 
kebakaran Kilang Minyak Dumai dan 
D e p o  P l u m p a n g ,  ke b a ka ra n  d i 
antaranya pernah terjadi di Kilang 
Minyak Balikpanan, Kilang Minyak 
Cilacap, dan Kilang Minyak Balongan. 
Bahkan, Kilang Minyak Dumai juga 
sempat terbakar pada 2014 lalu.

"Kebakaran terjadi lagi dan lagi. 
Penyebabnya selalu petir, itu kan 
nggak masuk akal," ucap Fahmy. 
"Kejadian berulang seperti ini tidak 
bisa ditoleransi lagi."

M e n u r u t  Fa h my,  Pe r t a m i n a 
bersikap abai terlalu menyederhana-
kan perkara ini. Sebab, kata dia, 
kemungkinan aset sudah diasuransi-
kan. Sehingga tidak terlalu khawatir 
soal kerugian. "Tapi saya kira meski 
sudah diasuransikan, itu kan bisa 
menganggu operasional Pertamina 
dalam penyediaan di kilang ataupun 
Depo," ujarnya. 

Pertamina, lanjut Fahmy, mestinya 
menggunakan standar internasional 
dalam mengamankan aset strategis 
dan berisiko yang dipunya. Pertamina 
perlu belajar dari negara-negara lain, 
seperti Arab Saudi, yang menerapkan 
standar zero accident. "Kita hampir 
tidak pernah mendengar kebakaran 
k i l a n g  d i  A r a b .  S e m e n t a r a  d i 
Pertamina, accident terjadi berulang. 
Keterusan," ucap Fahmy.

Hal senada dikatakan anggota 
Komisi VII DPR RI, Sartono Hutomo. 
Dia merasa prihatin dan bingung 
mengapa kecelakaan semacam ini 
terus terjadi setelah kejadian di Depo 
Plumpang, Jakarta.Ia menyatakan 
bahwa pola kecelakaan hampir sama 
dan sistem keamanan yang digunakan 
juga sama, sehingga Pertamina harus 
b e l a j a r  d a r i  k e j a d i a n 
sebelumnya.Menurutnya,  selain 
m a s a l a h  s i s t e m  d a l a m  t u b u h 
Pertamina,  kecelakaan ini  juga 
menunjukkan adanya masalah serius 
di internal Pertamina.

Sartono menyerukan Pertamina 
untuk segera mengevaluasi masalah 
ini secara total. Ia menganggap bahwa 
kecelakaan yang terjadi pada kilang 
m i n y a k  d i  b e r b a g a i  d a e r a h 
mempertaruhkan nama negara dan 
membutuhkan audit yang benar.

Sartono juga menyentil Menteri 
BUMN untuk fokus pada tugasnya 
mengelola aset negara, termasuk 
Pertamina, dan jangan terlalu sibuk 
dengan sepak bola. Ia meminta agar 

monitoring evaluasi terhadap alat dan 
p e ke r j a  j u ga  d i l a ku ka n  u n t u k 
memenuhi standarisasi keselamatan 
kerja dan lingkungan.Meskipun 
demikian, Sartono tetap prihatin dan 
b e r e m p a t i  d e n g a n  k e j a d i a n 
meledaknya kilang Pertamina di 
Dumai. Ia berharap tidak ada korban 
jiwa atas kejadian ini.

Polisi:	Release	Hidrogen	di	Pipa
L e d a k a n  d i  k i l a n g  m i n y a k 

Pertamina Dumai, diduga terjadinya 
Release H2 di area pipa Suction 
Discharge Area. Hal tersebut diungkap- 
kan langsung oleh Kapolda Riau, Irjen 
Pol Mohammad Iqbal, saat meninjau 
lokasi PT Kilang Pertamina Internasional 
Refenery Unit (RU) II Dumai.

"Kejadian ledakan yang terjadi 
disebabkan oleh, terjadinya Release 
H2 di area pipa Suction Discharge 
Area, yang menyebabkan flash serta 
terbakarnya Unit Hydro Cracker 
( H C U ) ,"  k a t a  I q b a l ,  M i n g g u 
(2/4/2023).

S e l a i n  i t u ,  k a r a k t e r i s t i k 
kebakaran ialah hidrogen. Hal itulah 
yang menghasilkan gelombang 
udara dan suara yang dahsyat hingga 
b e r d a m p a k  p a d a  l i n g k u n g a n 
sekitar."Namun kebakaran dapat 
dikendalikan dan dilokalisir dalam 
waktu 9 menit di area yang terbakar," 
bebernya."Dirkrimum, Kabid Labfor 
dan tim sedang melaksanakan olah 
TKP guna penyelidikan mendalam," 
sambungnya.

Saat ini dilakukan shutdown dan 
recovery plan dari  Unit  Hydro 
cracker yang terbakar di area kilang 
P e r t a m i n a  K P I  R U  I I 
Dumai."Berdasarkan pantauan di 
lokasi operasional Refenery Unit II 
PT KPI Dumai saat ini, tetap berjalan 
normal kecuali pada lokasi gangguan 
yang terbakar," tutupnya.

Insiden terbakarnya ki lang 
minyak Pertamina RU Dumai tini 
menyebabkan 9 pekerja di ruang 
operator menjadi korban karena 
terkena pecahan kaca. Namun, kini 
semuanya telah kembali ke rumah 
masing-masing setelah mendapat 
perawatan di Rumah Sakit Pertamina 
Dumai.

Selain menimbulkan korban luka, 
Area Manager Communication, 
Relations, & CSR Refinery Unit Dumai 
Agustiawan menyebut insiden juga 
menyebabkan rumah warga dan 
tempat ibadah di sekitar lokasi 
mengalami kerusakan. Karena itu, 
Pertamina membentuk tim recovery 
dan segera mendata kerugian yang 
dialami warga. 

" P T  K i l a n g  P e r t a m i n a 
Internasional meminta maaf atas 
k e j a d i a n  i n i ,  d a n  k a m i  a k a n 
bertanggung jawab atas kerugian 
yang terjadi di masyarakat," kata 
Agustiawan Minggu (2/4/2023).

Sementara itu, pihaknya belum 
mengetahui secara pasti penyebab 
k e b a k a r a n  k i l a n g  m i n y a k 
t e r s e b u t ." P r o s e s  i n v e s t i g a s i 
penyebab insiden masih dalam 
proses penyelidikan," kata dia.

Meski demikian, Agustiawan, 
menyatakan Pertamina saat ini 
sedang fokus ke recovery kilang dan 
warga terdampak, setelah berhasil 
menanggulangi kejadian di area gas 
c o m p r e s s o r." S e m o g a  p r o s e s 
re c ove r y  d a p a t  b e r j a l a n  b a i k 

sehingga beberapa hari ke depan 
kondisi operasional kilang sudah 
d a p a t  b e r j a l a n  o p t i m a l ,"  k a t a 
Agustiawan.

Terpisah, Komisaris Utama PT 
Pertamina (Persero) Basuki Tjahaja 
Purnama atau yang kerap disapa 
Ahok buka suara soal insiden ini. 
Ahok mengaku sudah memberikan 
arahan kepada pihak direksi di 
perusahaan pelat merah itu. “Arahan 
saya ke direksi sudah jelas, apalagi ini 
sudah berulang kali terjadi dengan 
jarak waktu yg pendek,” ujar Ahok 
melalui pesan pendek.

Arahan tersebut adalah memang 
perlu ada top management yang 
fokus menangani Health, Safety, 
Security and Environment (HSSE) di 
Pertamina Group. “Yang tanggung 
jawab penerapan HSSE sampe ke 
lapangan,” ucap Ahok.

Untuk diketahui, Kilang minyak 
Pertamina di Dumai ini menghasilkan 
berbagai produk bahan bakar minyak 
(BBM) dan non-BBM dan telah 
didistribusikan ke berbagai pelosok 
tanah air dan mancanegara. Adapun 
kapasitas kilang minyak Pertamina di 
Dumai mencapai 127.000 per hari. 
Kilang yang dioperasikan sejak 1971 
ini memproduksi 6 jenis BBM dan 
BBK, di antaranya aviation turbine 

fuel, minyak bakar, minyak diesel, 
minyak solar, dan minyak tanah. 
Sementara jenis produk non-BBM 
yang dihasilkan di antaranya berupa 
solvent ,  green coke, dan liquid 
petroleum gas (LPG). 

M e n e n g o k  b e b e r a p a  t a h u n 
sebelumnya, ledakan kilang minyak 
Pertamina di Dumai pernah terjadi 
pada Minggu (16/2/2014) sekitar 
pukul 22.00 WIB. Sesaat sebelum api 
berkobar, terdengar ledakan keras 
dari area kilang minyak yang terletak 
di Jalan Putri Tujuh, Dumai Timur, 
Riau tersebut. Namun alarm tanda 
peringatan tidak berbunyi.

Dugaan sementara kala itu, ke-
bakaran disebabkan adanya ke-
longgaran pada baut pipa penyalur 
minyak yang mengakibatkan pipa 
meledak karena terlampau panas. 
Suhu pipa minyak mencapai 300 
derajat celsius.

Sementara pada 15 Desember 
2008 salah satu tangki penampungan 
minyak di Kilang Unit Pengolahan II 
Dumai milik PT Pertamina (Persero) 
t e r b a k a r.  Ke b a k a ra n  t e r s e b u t 
mengakibatkan sejumlah keluarga 
yang bermukim di sekitar kilang 
tersebut diungsikan oleh perusahaan 
karena khawatir kalau sampai terjadi 
ledakan.(wid,rls,ant.tmp.kum/dya)
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SEJUMLAH INSIDEN KILANG MINYAK/
FASILITAS MILIK PERTAMINA 

KEBAKARAN	DI	KILANG	MINYAK	BALONGAN	(29	MARET	2021)	
Insiden kilang di Indramayu ini sempat membuat geger warga sekitar karena 
besarnya skala kebakaran. Api bahkan baru bisa dipadamkan padam dua hari 
berselang. Insiden kebakaran terjadi di tangki T301 di area kilang Balongan 
yang melayani Balongan, Cikampek, dan Plumpang. Dari 72 tanki di area 
kilang dengan total kapasitas 1,35 juta kiloliter (KL), 4 tanki di antaranya 
terdampak atas insiden dengan kapasitas 100 ribu KL atau sekitar 7 persen 
dari total kapasitas penyimpanan di kilang Balongan. Sebanyak 20 orang 
menjadi korban luka ringan-berat.

KEBAKARAN	KILANG	CILACAP	(13	NOVEMBER	2021)	
Kebakaran melanda fasilitas Refinery Unit (RU) IV Cilacap Tangki 36T-102 
milik Pertamina, yang berisi komponen Pertalite sebanyak 31.000 kiloliter, di 
Lomanis, Cilacap Tengah. Dugaan sementara, kebakaran akibat sambaran 
petir yang mengarah ke tangki di tempat kejadian perkara. 

KEBAKARAN	KILANG	MINYAK	CILACAP	(11	JUNI	2021)	
Sebelum ada insiden kebakaran pada 13 November 2021, kilang Pertamina di 
Cilacap juga sempat terbakar pada 11 Juni sebelumnya. Saat kejadian cuaca 
terjadi hujan deras disertai petir di lokasi. Insiden terjadi di salah satu 
bundwall tangki penyimpanan di area kilang Cilacap. Kebakaran terjadi di 
tangki T-205 area 39. Tangki terebut berisi benzena yang merupakan bahan 
baku pembuatan minyak mentah dan salah satu petrokimia esensial. 
Kebakaran saat itu berhasil padam setelah sekitar 40 jam. 

MELEDAKNYA	PIPA	DI	CIMAHI	(22	OKTOBER	2019)	
Pertamina juga sempat mengalami insiden fatal dalam fasilitas distribusi, 
yakni ledakan pipa minyak di Cimahi akibat pembangunan jalur proyek 
Kereta Cepat Jakarta Bandung (KCJB). Insiden ini terjadi akibat kesalahan 
kontraktor.  Seorang pekerja diketahui ikut meninggal karena terbakar. 
Korban tersebut merupakan pekerja dari Cina yang bernama Li Xuanfeng 
yang merupakan operator alat berat. 

LEDAKAN	DI	ONWJ	(15	JULI	2019)	
Insiden ledakan juga sempat terjadi di lepas pantai, tepatnya di anjungan 
pengeboran minyak di Laut Jawa milik anak usaha Pertamina. Ledakan 
terjadi akibat bocornya minyak dari blok Offshore North West Java (ONWJ) 
yang dikelola cucu usaha Pertamina, PT Pertamina Hulu Energi (PHE)-ONWJ, 
pada Juli 2019.

Lanjutan	Berita	di	hal...1
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JAKARTA - Amerika Serikat (AS) 
menyatakan ketidakberdayaannya 
memblokir Rusia menjadi Presidensi 
Dewan Keamanan PBB. Meski Ukraina 
menyampaikan keberatan, AS me-
ngatakan tangannya terikat karena 
piagam PBB tidak mengizinkan 
penghapusan anggota tetap.

"Sayangnya, Rusia adalah anggota 
tetap Dewan Keamanan dan tidak ada 
jalur hukum internasional untuk meng- 
ubah kenyataan itu," kata sekretaris 
pers Gedung Putih, Karine Jean-Pierre, 
dikutip Minggu (2/4/2023).

Dia menambahkan AS memper-
kirakan Moskow akan "terus meng-
gunakan kursinya di dewan untuk 
menyebarkan disinformasi" serta 
m e m b e n a r k a n  t i n d a k a n nya  d i 
Ukraina.

Dewan Keamanan PBB adalah 
badan internasional yang bertanggung 
jawab untuk memelihara perdamaian. 
Lima negara merupakan anggota tetap 
badan tersebut. Mereka mencermin-
kan struktur kekuasaan pasca-Perang 
Dunia II ketika dewan dibentuk. 
Kelima anggota permanen ini bekerja 
bersama dengan 10 negara anggota 
tidak tetap.Sebagai anggota tetap di 
Dewan Keamanan PBB, Rusia dapat 
memveto resolusi.

Untuk meloloskan pemungutan 
suara di Dewan Keamanan, harus ada 
sembilan suara yang mendukung dan 
tiada satu pun dari lima anggota tetap 
yang menentang.Pada Februari tahun 
lalu, Rusia memveto resolusi yang 
dimaksudkan untuk mengakhiri invasi 
Rusia ke Ukraina (China, India, dan Uni 
Emirat Arab semuanya abstain).

Pada bulan September 2022, Rusia 
memveto resolusi yang menyerukan 
pengembalian empat wilayah Ukraina 
yang dianeksasi secara ilegal. Brasil, 
China, Gabon, dan India abstain.

AS memperkirakan Rusia akan 

melanjutkan posisinya di Dewan 
Keamanan PBB untuk menyebarkan 
disinformasi dan membenarkan 
aksinya di Ukraina.Duta Besar AS 
untuk PBB, Linda Thomas-Greenfield 
mengatakan, "Rusia adalah anggota 
tetap Dewan Keamanan. Seharusnya 
tidak pantas demikian, karena apa 
yang dilakukannya di Ukraina, tetapi 
piagam (BB) tidak mengizinkan 
perubahan dalam keanggotaan tetap 
DK PBB,”dikutip Minggu (2/4/2023).

Untuk diketahui, Presiden Rusia 
Putin masuk dalam surat perintah 
penangkapan internasional atas 
dugaan kejahatan perang. Mahkamah 
Pidana Internasional - yang bukan 
merupakan lembaga PBB - menge-
luarkan surat perintah penangkapan 
terhadap Vladimir Putin bulan lalu.

Menanggapi itu, Rusia mengatakan 
akan bertindak sebagai perantara 
yang jujur selama masa kepresidenan-
nya di Dewan Keamanan PBB. Tak 
hanya itu upaya untuk memprovokasi 
Rusia juga dipastikan akan gagal. Hal 
itu diungkapkan Deputi Perwakilan 
Tetap Pertama untuk PBB Rusia, 
D m i t r y  P o l y a n s k y,  d i  s a l u r a n 
Telegramnya. Rusia telah mengambil 
alih kursi  kepresidenan Dewan 
Keamanan PBB Sabtu (1/4/2023).

"Jadi, semua pembenci dan musuh 
kita, yang perspektif ini seperti tulang 
di tenggorokan, dipermalukan," kata 
Polyansky seperti dilansir dari kantor 
b e r i t a  R u s i a ,  TA S S ,  M i n g g u 
(2/4/2023). Dia mencatat bahwa 
a t u r a n  h u k u m  d a n  p r o s e d u r 
internasional, yang dikembangkan 
selama beberapa dekade sebenarnya 
berlaku di PBB, alih-alih 'tatanan 
berbasis aturan', yang oleh kolektif 
Barat berusaha untuk menggantikan 
hukum internasional. 

"Sebagai presiden seharusnya, 
k a m i  a k a n  b e r t i n d a k  s e b a g a i 

perantara yang jujur, seperti yang 
kami lakukan pada Februari 2022, 
ketika kepresidenan kami bertepatan 
dengan dimulainya operasi khusus," 
kata pejabat Rusia itu. 

"Setiap upaya untuk memprovokasi 
kami pasti gagal sebelumnya. Tidak 
seperti mantan mitra Barat kami, kami 
bermain adil di arena internasional 
dan kami tidak mempromosikan 
standar ganda," imbuhnya. 

Sebelumnya, sebuah kampanye 
terungkap di media Amerika Serikat 
( A S )  s e h u b u n g a n  d e n g a n  k e -
presidenan Rusia di Dewan Keamanan 
pada bulan April. Sejumlah edisi AS 
meragukan hak presiden Rusia. 
Namun Perwakilan Tetap Rusia untuk 
PBB Vasily Nebenzya dalam sebuah 
wawancara untuk TASS mengatakan 
bahwa tidak mungkin mencabut hak 
ini dari Rusia.

'Lelucon	Terburuk'
Menteri Luar Negeri Ukraina, 

D m y t r o  K u l e b a ,  m e n y e b u t 
kepemimpinan Rusia dalam DK PBB 
merupakan "lelucon terburuk yang 
pernah ada untuk Hari April Mop" dan 
"pengingat yang gamblang bahwa ada 
yang salah dengan cara arsitektur 
keamanan internasional berfungsi".

Lebih lanjut, dia menyebut hal ini 
sebagai "tamparan bagi masyarakat 
internasional".Penasihat presiden 
U k r a i n a ,  M y k h a y l o  P o d o l y a k , 
mengatakan langkah itu adalah 
"pemerkosaan hukum internasional... 
sebuah entitas yang mengobarkan 
perang agresif, melanggar norma 
hukum kemanusiaan dan pidana, 
m e n g h a n c u r k a n  P i a g a m  P B B , 
mengabaikan keamanan nuklir, tidak 
dapat memimpin badan keamanan 
kunci dunia".

Presiden Volodymyr Zelensky 
tahun lalu meminta Dewan Keamanan 

untuk mereformasi atau "bubar sama 
sekali". Zelensky menuduh DK PBB 
gagal mengambil tindakan yang cukup 
untuk mencegah invasi Rusia.Dia juga 
menyerukan agar Rusia dihapus dari 
status anggotanya.

Di sisi lain, Menteri Pemuda dan 
Olahraga Ukraina Vadym Huttsait 
mengatakan perang Ukraina melawan 
Rusia telah merenggut nyawa 262 atlet 
Ukraina dan menghancurkan 363 
fasilitas olahraga. Bertemu dengan 
Presiden Federasi Senam Internasional, 
Morinari Watanabe, yang sedang 
berkunjung ke negara itu, Huttsait 
mengatakan tidak boleh ada atlet dari 
Rusia yang diizinkan di Olimpiade atau 
kompetisi olahraga lainnya.

“ M e re ka  s e m u a  m e n d u ku n g 
perang ini dan menghadiri acara yang 
diadakan untuk mendukung perang 
ini," kata Huttsait, seperti dikutip dari 
s i tus  web Presiden Volodymyr 
Zelensky.

Komite Olimpiade Internasional 
(IOC) merekomendasikan pengem-
balian bertahap atlet Rusia dan 
Belarusia ke kompetisi internasional 
sebagai netral. Namun IOC belum 
memutuskan keikutsertaan atlet 
kedua negara di Olimpiade Paris 2024.

Ukraina menyatakan pada Jumat 
lalu bahwa para atletnya tidak akan 
diizinkan untuk mengambil bagian 
dalam pertandingan kualifikasi untuk 
Olimpiade 2024 jika mereka harus 
bersaing dengan Rusia,  sebuah 
k e p u t u s a n  y a n g  d i k r i t i k  o l e h 
IOC.(reuters,wid,CNA,ist/dya)

AS Akui Tak Berdaya Hadang Rusia 
Pimpin Dewan Keamanan PBB

Rusia	mendapat	giliran	menjabat	presidensi	Dewan	Keamanan	(DK)	Perserikatan	Bangsa-Bangsa	(PBB)	pada	
Sabtu	(1/4/2023)	di	tengah	tuduhan	kejahatan	perang	yang	dihadapi	Presiden	Vladimir	Putin.(AP)

NEGARA YANG TERLIBAT 
PERANG RUSIA - UKRAINA

AMERIKA 
SERIKAT

AS bertanggung jawab atas serangan	roket	oleh	
Kiev di daerah Donbas timur. 
-------------------------------------------------------------------
Memberikan	USD8	miliar	bantuan ke Ukraina 
sejak invasi Rusia pada Februari

JERMAN

Telah mengirim 53.000	peluru	senjata	anti-
pesawat	self-propelled
-------------------------------------------------------------------
50	rudal penghancur bungker 
-------------------------------------------------------------------
21,8	juta	peluru senjata api ke Ukraina.

BELANDA

Mengirimkan rudal pertahanan udara senilai	15	
juta	euro.	
-------------------------------------------------------------------
Mengirimkan 200	rudal	anti-pesawat	Stringer.
-------------------------------------------------------------------
Serta bantuan	70	juta	euro untuk membantu 
Ukraina melewati musim dingin.


